

Zeitschrift:	Geomatik Schweiz : Geoinformation und Landmanagement = Géomatique Suisse : géoinformation et gestion du territoire = Geomatica Svizzera : geoinformazione e gestione del territorio
Herausgeber:	geosuisse : Schweizerischer Verband für Geomatik und Landmanagement
Band:	122 (2024)
Heft:	3-4
Vorwort:	Editorial
Autor:	Widmer, Matthias

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.08.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Die Tagung Landmanagement findet seit 2004 alljährlich an der ETH Zürich statt und hat sich in den vergangenen 20 Jahren zu einer festen Größe innerhalb der Weiterbildungsangebote unserer Branche etabliert. Dies nahm der ehemalige Präsident von GEOSUISSE und Mitinitiator des heutigen Tagungsformats, Ruedi Küntzel, zum Anlass, am Anfang der Veranstaltung eine Grussbotschaft an die Teilnehmenden zu richten. Der Begriff «Landmanagement» trat damals immer mehr in den Vordergrund und hat sich als Sammelbegriff für die Planung, Verwaltung und Nutzung von Landressourcen unter Berücksichtigung ökologischer, ökonomischer und sozialer Aspekte bis heute bewährt. In den vergangenen 20 Jahren wurde das Landmanagement von verschiedenen Seiten beleuchtet. Es ging um Raumentwicklung, Infrastrukturanlagen, Ressourcennutzung, Ökologie und vieles mehr. Nach zehn Jahren wurde im 2015 ein kurzer Marschhalt eingelebt, um die Bedeutung des Landmanagements im Allgemeinen und die Tagung im Speziellen zu analysieren und würdigen. Dabei wurde der Anlass als wichtiger Treffpunkt von Behörden, Berufs- und Ausbildungsbildungsorganisationen sowie Planungsbüros eingestuft. Betont wurde insbesondere die Verankerung in der Praxis, um die nötige Bodenhaftung zu gewährleisten.

Ob uns dies rückblickend auf die vergangenen zehn Jahre gelungen ist, würde mich persönlich sehr interessieren und es ist wahrscheinlich auch der Zeitpunkt gekommen, um sich wieder über die künftige Ausrichtung der Tagung möglichst breite und konkrete Gedanken zu machen. Falls Sie hierzu Ideen und Anregungen haben, kommen Sie auf uns zu!

Auf jeden Fall hat die Landmanagement-Tagung bis heute aktuelle und relevante Themen aufgegriffen und mit dem bis anhin bewährten Konzept von Fach- und Praxisreferaten erörtert. So wurde in diesem Jahr der Fokus auf moderne Datenerfassungen und vorhandene Datenbestände gerichtet und die Frage gestellt, wie diese helfen könnten, die Herausforderungen von morgen besser zu bewältigen. Lesen Sie dazu die nachfolgenden Artikel einer Auswahl von vier Fach- und Praxisreferaten der diesjährigen Tagung.

Der Berufsverband GEOSUISSE hat sich zum Ziel gesetzt, Weiterbildungsangebote im Bereich Landmanagement und Kulturtechnik auszubauen und zu etablieren. Dieses Jahr führen wir in Zusammenarbeit mit Vertretern aus dem Kanton Graubünden eine Fachtagung zu Gesamtmeiliorationen und Strukturverbesserungsprojekten am 26. Juni in Olten durch. Für weitere Informationen und Angebote unseres Verbands verweise ich Sie gerne auf unsere Homepage unter www.geosuisse.ch.

Kaum liegt die Landmanagement-Tagung hinter uns, geht es bereits an die Planung für die Ausgabe 2025. Das Datum ist bereits gesetzt – wir treffen uns wieder am 23. Januar 2025 im Audi Max der ETH Zentrum in Zürich.

miduu

Matthias Widmer
Präsident GEOSUISSE

Le congrès sur la gestion du territoire a lieu chaque année depuis 2004 à l'EPF de Zurich et s'est imposé au cours des 20 dernières années comme une référence dans le domaine de la formation continue de notre branche. L'ancien président de GEOSUISSE et co-initiateur du format actuel de la conférence, Ruedi Küntzel, a saisi l'occasion pour adresser un message de bienvenue aux participantes et participants au début de la manifestation. Le terme de «gestion du territoire» est apparu à l'époque comme étant de plus en plus important et a fait ses preuves jusqu'à aujourd'hui en tant que terme générique pour la planification, la gestion et l'utilisation des ressources terrestres en tenant compte des aspects écologiques, économiques et sociaux.

Au cours des 20 dernières années, la gestion du territoire a été abordée sous différents angles. Il a été question de développement territorial, d'installations d'infrastructures, d'utilisation des ressources, d'écologie et de bien d'autres choses encore. Après 10 ans, une courte pause a été effectuée en 2015 afin d'analyser et d'apprécier l'importance de la gestion du territoire en général et du congrès en particulier. L'événement a été considéré comme un point de rencontre important pour les autorités, les organisations professionnelles et de formation ainsi que les bureaux de planification. L'accent a été mis en particulier sur l'ancrage dans la pratique, afin de garantir le lien nécessaire avec le terrain.

Rétrospectivement, je serais très intéressé de savoir si nous y sommes parvenus au cours des dix dernières années, et le moment est probablement venu de réfléchir à nouveau à l'orientation future du congrès de la manière la plus large et la plus concrète possible. Si vous avez des idées et des suggestions à ce sujet, n'hésitez pas à nous contacter.

Quo qu'il en soit, le congrès sur la gestion du territoire a abordé jusqu'à présent des thèmes actuels et pertinents et les a débattus en utilisant le concept jusqu'ici éprouvé des exposés techniques et pratiques. Ainsi, cette année, l'accent a été mis sur les saisies de données modernes/les bases de données existantes et la question a été posée de savoir comment celles-ci pourraient aider à mieux relever les défis de demain. Lisez à ce sujet les articles suivants d'une sélection de 4 exposés techniques et pratiques du congrès de cette année.

L'association professionnelle GEOSUISSE s'est fixé pour objectif de développer et d'établir des offres de formation continue dans le domaine de la gestion du territoire et du génie rural. Cette année, nous organisons en collaboration avec des représentants du canton des Grisons un séminaire sur les améliorations foncières intégrales et les projets d'améliorations structurelles le 26 juin à Olten. Pour de plus amples informations et offres de notre association, je vous renvoie volontiers à notre site Internet sous www.geosuisse.ch.

Le congrès sur la gestion du territoire est à peine derrière nous que nous nous mettons déjà à planifier l'édition 2025. La date est déjà fixée – nous nous retrouverons à nouveau le 23 janvier 2025 dans l'Audi Max de l'ETH à Zurich.

miduu

Matthias Widmer
Président de GEOSUISSE